

REDACTOR GENERAL

DE ESPAÑA.

Madrid viernes 25 de febrero de 1814.

San Cesareo Confesor. = Sale el sol á las 6 h. y 30 ms., y se pone á las 5 h. y 30 ms. = *Quarenta Horas en la iglesia de la Visitacion al Barquillo.*

SUCESO MEMORABLE EN ESTE DIA.

año 1549.

Hoy fué el venturoso oriente del Príncipe D. Juan de Austria, cuyas victorias publican Flandes, Lepanto y Granada.

ALVAREZ: *Diario Histórico.*



VARIEDADES.

Es voz harto comun en estos dias que se intenta quitar á la actual Regencia, para poner otra, compuesta de personas afectas al antiguo despotismo, y enemigas por consiguiente de las nuevas instituciones.

Increible parece que haya quien tal intente, pues nadie ignora las razones de política y general conveniencia que reprueban altamente esta medida, ni las virtudes de los actuales Regentes, ni el interés que todo el pueblo ha manifestado en este asunto, y que no es regular por consiguiente exponer á los españoles á hacerse la guerra mutuamente, y á derramar una sangre respetada hasta ahora por la grandeza de alma de los amantes de la Constitución.

En vano, pues, intentarán algunos, hidrópicos del mando, halagar á los padres de la Patria con el objeto de que tomen tan fatal medida, y en vano apurarán todos los recursos en los nocturnos conventículos, para alzarse con el mando. Los representantes del pueblo español jamas sacrificarán el interés general al de unos pocos, cuya vergonzosa ineptitud les ha reducido á una triste obscuridad.

Si se tratase de formar una Regencia capaz de dar impulso á las nuevas instituciones, y llevar al cabo la grande obra de nuestra felicidad, con un talento de que careciese la actual, nadie dudaría un momento en elegirla, y los mismos que

componen la presente se gloriarían de dexar el mando en tan dignos sucesores. Pero no son estas las miras que se llevan, pues el amor al orden, y á las nuevas instituciones, y los deseos de promover el bien general que se observan en los actuales Regentes, son cabalmente los motivos que excitan á los patronos del despotismo, para no descansar hasta tanto que la vean sin mando, pues en ello cifran la perdida de todos los hombres de bien, cuya virtud les ofende, y cuyo amor á los derechos del pueblo les desagrada.

Para cononestar sus siniestras miras intentan alucinar al incauto tratandola ya de inactiva, ya de que no cuida de los ejércitos viendolos indiferente en el abandono y la miseria. Pero todos conocen que jamas podrá tener toda la energia necesaria un Gobierno que penda del capricho de una faccion, y que no está seguro que solo debe ser juzgado por la ley, y que en tanto que no se separe de ella nada tiene que temer, ni nadie puede entrometerse á interrumpirle en su marcha magestuosa. Y no nos alucinemos con los nombres: un Gobierno que tuviese que temer de la arbitrariedad de otras personas, está en el mismo caso que un funcionario público en los tiempos de Godoy, que en el desempeño de sus funciones temblaba á cada instante no diese un paso contrario á los antojos del tirano.

Por lo que toca al estado de los ejércitos es menester saber antes, si tiene ó nó los fondos necesarios para subvenir á sus necesidades. Para hacerle un cargo fundado, sería preciso que

estuviere bien organizado el ramo de Hacienda, calculados los fondos y el numero de soldados que con ellos pueden mantenerse, pues sería ridículo hacerle un cargo de lo que no está en su mano el remediar. Si la nacion tiene mas tropas que aquellas que puede mantener, es forzoso que todas ellas esten desatendidas, y aunque el poder ejecutivo se compusiese de angeles, jamas podría atender debidamente á las necesidades del soldado. Si resulta un deficit enorme y la Regencia no tiene fondos para cubrirlo, con que justicia se la culpa de aquello, cuyo remedio está en manos muy distintas? Corrijanse los abusos por quien corresponda; empleese el tiempo dignamente, cercenense las quantiosas rentas de los obispos, canonigos y grandes, cuya opulencia contrasta con la miseria universal, y el abandono del soldado; busquense pues todos los medios conducentes para tan noble fin, y si entonces la Regencia los malversa y no producen el resultado que bien administrados deben producir, remuévasele y castiguese á los criminales; pero nunca se pretenda con refinada malicia hacerle causa de lo que no está en su mano el evitar.

Pero en vano es cansarse: los que estan acostumbrados al despotismo, jamás prestan oido á la imperiosa voz de la razon y de la conveniencia general, y todo les parece lícito, con tal que logren remover quantos obstáculos se opongan al logro de sus fines. Nada importa que corran arroyos de sangre, que queden mil familias en la horfandad y el abandono; que una fatal guerra civil devore á todos los españoles, con tal que ellos logren sus intentos de mandar esclavizando.

Pero quien quiera que seais los que intenteis persuadir á los padres de la Patria (que nunca darán oido á vuestras insinuaciones) para que nos suman en este abismo de males; no olvideis jamás que vivis en el país enemigo de los despotas, que miran con desprecio vuestras maquinaciones, y no perdais de vista que casi siempre los maquinadores han sido las primeras víctimas de sus proyectos infernales.

Representación hecha al Excmo. Sr. Capitan general y Gobernador de Cádiz, para que la dirija á la Regencia del Reyno.

Serenísimo Señor:

Acaba de llegar á nuestras manos el Apéndice n. 3 del Periódico que se publica en esa Capital, baxo el título *Procurador general de la Nacion y del Rey*, y en él hemos leído el único artículo que lo llena con el epígrafe de: *Copia literal de la manifestacion voluntaria que ha hecho don Luis Oudinot, general francés, preso en Baza y trasladado á Granada, al Comandante de armas de dicha ciudad don Pedro Cortés. Nosotros, coman-*

dantes ó gefes de los cuerpos patrióticos de esta Plaza, no hemos podido ver sin asombro la horrenda calumnia con que se pretende infamarnos en ese papel, que en su página 21 asegura, que el judío Isaac Pereira, del comercio de Gibraltar, libró los fondos que se necesita para..... asegurarse de algunos de los gefes de la milicia urbana de Cádiz, para el movimiento insurreccional.

Si esta atroz impostura es producida por el autor del Periodico, nosotros que desde el origen de su publicacion conocimos el encarnecido encono con que se dedicaba á despedazar las representaciones mas preciosas, y el animoso empeño con que procuraba obscurecer y manchar el patriotismo de aquellos virtuosos ciudadanos, que fueran parte para redimir á la nacion de los pesados grillos en que ese hipócrita se gozara de verla otra vez aherrrojada; nosotros, repetimos, hubiéramos considerado esa infernal maquinacion como una de las frecuentes artes de que se valen los malvados para derrotar á los buenos. Pero, Señor Serenísimo, este golpe es nuevo por su género, y desusado por sus circunstancias. Desesperanzados los patronos del despotismo de mantener en los ojos del pueblo español la venda del error, con que ellos se han esforzado por cegarnos, temen el próximo completo triunfo de la luz y de la verdad; y como saben que este propio magnánimo pueblo no puede perdonar nunca el espantoso crimen de subvertir las santas instituciones, porque él mismo ha vertido gustoso su sangre á raudales, creen los perversos que interesando por este lado su justicia, afirman para siempre el reynado de las tinieblas; porque de tal modo acabarían con las lumbreras de la Patria, y con quantos ciudadanos amen su dignidad y su gloria.

A V. A. corresponde burlar tan parricidas proyectos, arrancando la máscara con que se cubren esos infames. La nacion toda tiene derecho á conocer la verdad en punto tan importante; y nosotros, ya como ciudadanos, y ya como gefes de los cuerpos de Cádiz, lo tenemos tambien para no vivir con una mancha, que sofoca nuestro honor, pues nos inicia en el crimen mas detestable. En vano usó la malicia de una frase ambigua; la milicia urbana de Cádiz, son todos aquellos patriotas que desde que resonó el primer gri-

to de Guerra á los tiranos, hasta el presente han mantenido y mantienen las armas en la mano para resistir á qualesquiera déspotas y afianzar el santo imperio de la ley. Unidos todos en objeto, en juramento y en interes, nada importan sus diferentes denominaciones: todos los cuerpos de Cádiz son urbanos ó patrióticos, y titular á uno, es manchar á todos.

Nosotros, pues, como sus gefes, somos iguales, y quando la calumnia no refinó sus tiros venenosos para designar esos *algunos* con que insulta á todos; todos nos conceptuamos mancillados con ese borron insoponible, que ciertamente no pesa sobre ninguno. Todos, serenísimo Sr., deseamos purgarnos por el juicio mas público de crimen que nos forja la mordacidad, el odio y el anhelo insaciable de venganza. V. A. debe este juicio á la nación, así misma, y á nosotros, para quien es insufrible la existencia, si hemos de llevarla con nota tan vergonzosa é infame, por tanto:

Suplicamos muy encarecidamente á V. A. que atendiendo á que un español sin honor es un ser nulo en la naturaleza, y un objeto de abominacion en la patria, y á que el nuestro ha sido hollado, y destrozado por la parte mas sensible, se sirva dictar las providencias mas eficaces para que por los trámites que las leyes señalan, se vindique este mismo honor, y pueda ofrecerse á la nación tan puro como siempre se ha conservado. A. í lo esperamos de la inalterable rectitud de V. A. Cádiz 18 de febrero de 1814. = Serenísimo Sr. = Teniente del Rey y sargento mayor nato del regimiento de voluntarios distinguidos, y segundo comandante de milicias Urbanas Alonso Rodriguez Valdés. = Sargento mayor de la plaza y comandante del tercer batallon de voluntarios distinguidos de línea, José María de Arroyo. = Comandante del primer batallon de voluntarios distinguidos de línea, Francisco Xavier Campana. = Comandante del segundo batallon distinguidos de línea, Lorenzo Fernandez de la Somera. = Comandante del quarto batallon de voluntarios dragones de línea, Francisco Noguera. = Comandante agregado al regimiento de voluntarios dragones de línea, Pedro de Lisro. = Comandante del primer batallon de cazadores distinguidos, Agustín Fernandez de la Somera. = Comandante del segundo batallon de cazadores distinguidos, José Joaquin de Landaburu. = El gobernador del castillo de S. Lorenzo del Puntal, y comandante del batallon de Extramu-

ros, José Marías. = El sargento mayor del batallon de Extramuros, Juan Ruiz Bustamante. = El sargento mayor de milicias Urbanas distinguidas, José Martinez de Ven- goa. = El comandante del batallon de artillería de voluntarios distinguidos de la plaza, el conde de la Ximera. = El comandante del batallon de artillería de Extramuros, José de Henebuisen. = El comandante de artillería de voluntarios gallegos, José Díez de Bulnes. = Sargento mayor de artillería voluntarios gallegos, José María Guerrero.

C O R T E S.

Dia 24. = Tercera junta preparatoria.

Leida la minuta del acta del día anterior, fueron aprobados los poderes de don Pedro Aznar, cura de Horaleza, suplente por Aragón, en lugar del marqués de Palacio; y los de don José María Fernandez, diputado por la puebla de los Angeles.

Se leyó el dictámen segundo de la comision de poderes sobre los del diputado electo por la Ciudad de Coró, don José Ignacio Zavaia, la qual opinaba que debian desaprobarse, por ser opuestos á varios artículos de la Constitución. Despues de haber hablado los señores Arispe, Plandolit y Calderon se declaró el asunto suficientemente discutido, y se pasó á votar nominalmente el dictámen de la comision, resultando aprobado por 97 votos contra 7.

El Sr. Lisperguer propuso que al Sr. Zabala se le podia admitir como suplente, á lo que le contextó el señor Presidente que podia hacer esta indicacion en las primeras sesiones de la segunda Legislatura. Se levantó la sesion pública de hoy, señalando el Sr. Presidente la hora de las diez de mañana para la última junta preparatoria (*que tambien es pública*).

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 8 de febrero. = Los diarios holandeses recibidos ayer, dicen que en consecuencia de la paz concluida entre Dinamarca y los aliados, Davoust ha solicitado capitular. Las tropas aliadas se han apoderado de diferentes puntos importantes cerca de Hamburgo. = El príncipe real de Suecia debia ir primero á Dusseldorf, y en seguida hacer un movimiento concertado con los gefes de los otros ejércitos.

Al llegar Lord Carlereagh á Basilea tuvo una audiencia con el emperador de Austria y conferencias con los ministros de las Cortes aliadas que se hallaban en dicha ciu-

dad. S. M. I. le recibió del modo mas afable, y todos los ministros de los otros soberanos aliados han tributado un sincero homenaje á la constancia, á la energía y á la magnanimidad de la Gran Bretaña. Se dice que se ha acordado que la Holanda recibiese un aumento de territorio por la parte del Brabante para fortificar sus fronteras. El emperador de Rusia habia salido ya para Langres, hacia donde se dirigia inmediatamente el Lord Castlereagh para presentarse á S. M. I.

Los pliegos recibidos de Basilea anuncian que ha llegado al cuartel general del Príncipe Schwartzberg un gentil-hombre francés, enviado desde París por personas de la mayor influencia que desean la restauración de los Borbones, é imploran el apoyo de los aliados para efectuarla. Dicese que el nombre de este comisionado es *Viseaux* ó *Virieux*.

◆◆◆◆◆

Extracto del Monitor de 9 de febrero.

Chatillon sobre el Sena 6 de febrero. = Ayer dió una comida el duque de Vicenza al lord Castlereagh, ministro de negocios extranjeros de Inglaterra, al lord Cathcart, al lord Abérdeen, plenipotenciarios para el congreso por Inglaterra, al conde Stadion, plenipotenciario por la Austria, al conde Rasomowsky, plenipotenciario por la Rusia, al baron Humbolt por la Prusia. Las negociaciones parecen ir con actividad.

Alli 7. = Ayer los ministros del congreso han comido en casa del lord. Se ha notado que ha reynado la mayor armonía entre los diferentes embajadores, y sobre todo entre los de Inglaterra y Francia, que tienen mutuamente las mayores atenciones. (*Bascong.*)

—————

NOTICIAS NACIONALES.

Irun 21 de febrero. = Aseguran que á consecuencia de las ventajas obtenidas por los aliados en la última batalla, habian llegado estos últimos á Fontenebleau. Algunos quieren adelantar mas, y dicen la entrada en París; pero esto necesita de confirmación.

Se da por noticia haberse disuelto el

congreso que se habia reunido para tratar de paces.

El movimiento del lord, todo él fué dirigido hacia la derecha, y entraron en St. Palais y otros muchos pueblos ocupados por las tropas francesas, sin haberles opuesto particular resistencia. La operación que merece unicamente se haga mención de ella, es el pase del Gave de Olecon que forzó nuestro ejército con mucha bizarría, poniendo en desordenada fuga á los franceses. Se han cogido trescientos prisioneros, de ellos quince oficiales. Al entrar en St. Palais dixeron á aquellos habitantes á nuestros soldados que poco antes habian salido los generales Soult, París, Arispe y otros.

El Lord regresó antes de ayer por la noche á san Juan de Luz. Un sargento del regimiento de la Union, ha hecho por sí solo 14 prisioneros franceses. (*Cart. part.*)

—————

A V I S O.

La corteza del *alcornoque divino*, recién venida de América, y cuyas virtudes son tan decantadas para curar los abscesos del pulmón y del hígado, ofrece un campo dilatado á las investigaciones del filósofo y observador; y sería de desear que en beneficio de la humanidad doliente los profesores beneméritos publicasen sus observaciones clínicas respecto de aquella corteza famosa, aplicada á la *tisis* en su primero, segundo y tercer periodo. Acaba de llegar otra remesa de esta corteza á la botica de la calle de Sango, junto á palacio; donde se vende en substancia y en botellas á precios equitativos, y se da al mismo tiempo el método curativo de administrarle.

—————

Se avisa á los señores Suscriptores de dentro y fuera de Madrid que el que quiera renovarla acuda en Vitoria á la librería de BARRIO, en Zaragoza á la de SANCHEZ, en Santiago á la de TEXADA, en la Coruña á la de GARDEZA, en Cádiz á la de ORTAL y COMPANÍA, en Valencia á la de LÓPEZ, y en Madrid á la de PEREZ calle de las Carretas.

—————

IMPRESA DE REPUELLÉS, plazuela del Angel.